



Evento Weekly Capítulo Argentina/ Capítulo México: PRESENTACIÓN DEL REGISTRO DE INTEGRIDAD Y TRANSPARENCIA PARA EMPRESAS Y ENTIDADES DE ARGENTINA (RITE). CASO MÉXICO: PADRÓN DE INTEGRIDAD EMPRESARIAL. EXPERIENCIAS, ACTUALIDAD Y FUTURO.

Participaron la Dra. Anllo, el Dr. Villanueva, el Dr. Villalobos y el Dr. Stepancic. Moderaron: el Dr. De la Torre y la Dra. Ortega

Es un gran honor para el Capítulo Argentino trabajar conjuntamente con el Capítulo México de la World Compliance Association, realizando un conversatorio con invitados/as de primerísimo nivel presentando las últimas novedades de ambos países en lo que respecta a los Programas de Integridad y Transparencia.

Finalizó la jornada una apertura de preguntas donde los inscriptos participaron. Cabe destacar que participaron más de 300 personas en simultáneo y provenientes de 11 países. La jornada fue moderada por el Dr. De la Torre, Presidente del Capítulo México, y la Dra. Ortega, Secretaria General del Capítulo México.

Continuó la jornada el Dr. Stepancic, Compliance Officer Global, Grupo Bimbo y Responsable de Vinculación Empresarial de la WCA, quien siguió la línea sobre la prevención de la corrupción y la importancia de entender los beneficios de los Programas de Integridad y los Registros, además, sostuvo que se deben sumar más países y aportar a que se genere una comunidad en Compliance. Por otro lado, mencionó la necesidad de transparencia de los Programas de Integridad y que un programa de cuanto más público mejor.

Por otro lado, el Dr. Carlos Villalobos, Director General de Programas Comunitarios para Mexicanos en el Exterior del IME de la Secretaría de Relaciones Exteriores, quien fue parte en la elaboración del Padrón de Integridad Empresarial de México, sostuvo también que su programa fue con carácter preventivo, analizaron 45 países donde constataron la situación del Compliance en los mismos. En el principio de su recorrido se basaron en su ley de responsabilidad administrativa, promoviendo que los requisitos de su ley sean para todas las empresas quieran o no contratar con el Gobierno. Además, mencionó la importancia sobre las capacitaciones en la materia para las empresas participantes. Finalizó su exposición, sosteniendo que es algo colectivo y un trabajo en equipo.

El subsecretario a cargo de la Dirección de Planificación de Políticas de Transparencia de la Oficina Anticorrupción, el Dr. Luis Villanueva, expuso sobre el diseño de RITE, el modelo colaborativo y el aspecto formativo y dinámico que tendrá el desarrollo local. Hizo hincapié en que el foco para la erradicación de la corrupción tienen que ser las políticas públicas de prevención y sostuvo que RITE tendrá un trabajo fuerte de autodiagnóstico de manera horizontal. Villanueva explicó que RITE traerá como beneficios “Aportar herramientas, materiales y capacitaciones gratuitas que ayuden a implementar los programas de integridad” así como “Generar valor agregado mediante la eliminación de riesgos y la generación de confianza

tanto dentro de la misma empresa como con externos”. El Dr. Villanueva finalizó: “Nuestro objetivo es que los programas de integridad que estén en RITE tengan vida. Haremos todo lo posible para que el registro sea dinámico y que el mayor incentivo sea que las empresas quieran conocer con quién contratar”, destacó Villanueva.

El evento comenzó con la apertura de la Presidenta del Capítulo, la Dra. Lina Anllo, realizando un extenso recorrido con la evolución de la normativa Argentina en relación al Compliance y los Programas de Integridad, explicó sobre los elementos obligatorios y sugeridos de la ley 27.401. Por otro lado, hizo hincapié del papel que poseen las Pymes en relación a los Programas de Integridad y la guía que emitió la Oficina Anticorrupción en relación a ello. Concluyó su exposición sosteniendo que “Conocer el RITE y saber que existe lo consideramos como un mayor impulso en desarrollo de implementación de Programas de Integridad y creación de áreas de integridad, no solamente para el sector privado y las grandes corporaciones sino para pymes, clubes de fútbol, entre otros por lo que abarcara tanto el sector público como privado, es un orgullo como sociedad civil saber que esto va a existir”.